



笑顔いっぱい大北小 夢が広がる大北小

大北小だより

6月号

平成30年 6月 1日
練馬区立大泉北小学校
校長 内木 勉

<http://www.ooizumi-n-e.nerima-tky.ed.jp/>

空前絶後の団結力！『チーム大北』ここにあり！

校長 内木 勉

いつもよりかなり早く学校に来ると、すでに正門前から長蛇の列が。先頭付近にいらしたお父様に「何時から並んでいるんですか？」と尋ねると「午前4時くらいから。」思わず「ご苦労様です。」と声をかえ頭を下げ、微笑み合いました。子供たちにとって大きな行事である運動会は、ご家族の皆様にとってもとても大きな行事なのだと、あらためて気を引き締めた朝のひとつときでした。

今年の運動会のスローガンは『空前絶後の団結力！勝利へみちびけチームみんなで』。開会式で子どもたちに「団結するために大切なのは、自分が全力でがんばること。相手のことをしっかり考えること。周りのことを考え協力することです。空前絶後は、今までになくくらい最高のという意味です。今日の運動会で、みんなの最高の団結する姿を見せてください！」と話しました。開会式での私の呼びかけに「おー！」と大きな声で応えてくれた子供たち。その声が校庭に響き渡った時に、学校全体が一体となったように感じました。

各種目でも白熱した競技、心をひとつにした演技が続きました。徒競走では、ゴールを目指し必死に駆け抜け、審判の先生方を悩ませる接戦が多く見られ、判定に時間がかかるほどでした。（予定時間をかなり超えてしまい大変申し訳ありませんでした。）各学年の表現種目では、友達と協力し、指先や目線を意識し真剣な表情で演技していました。団体種目では、フェアプレイ精神で正々堂々と戦う姿が見られました。中でも6年生は開会式での素晴らしい鼓笛行進、組体操でのがんばりと一体感、運動会を支える係活動など、さすが大北小の最高学年と感服する活躍でした。運動会全体を通して素晴らしかったのは、子供たちの応援です。応援団が中心となった応援合戦はもちろんなのですが、各競技の時に児童席から沸き上がってくる応援の声が本当に素晴らしかったのです。それを支えていた応援団一人一人の動きは忘れることができません。

子供たちは、練習から当日までの運動会の取組の中で、自分と向き合いがんばること、友達や仲間と力を合わせることで、仲間を信じることで、フェアプレイ精神の大切さ、努力することから得られる喜びなど、たくさんを学び、達成感や満足感を味わうことができたことと思います。運動会での子供たちの姿は大北小の団結力そのものでした。また、早朝から最後まで、子供たちに大きな拍手と大きな声援をくださった保護者の皆様、地域の皆様、本当にありがとうございました。その拍手と声援が子供たちの大きなパワーとなりました。子供たち、学校、そして、保護者・地域の皆様、運動会に関わってくださった全員が『チーム大北』そのものであり、そのパワーの素晴らしさを実感した一日でした。

今年度の運動会を成功裡に終えることができたのも、多大なるご協力をいただきましたPTA役員の皆様をはじめとする保護者の皆様、温かく見守っていただきました地域・ご来賓の皆様方のお力添えがあったからです。心より感謝申し上げます。今後とも本校の子どもたちへのご支援をどうぞよろしくお願いいたします。

《土曜授業について》

練馬区では、6月から2月までの第2土曜日（8月を除く計8回）を土曜授業日として設定しています。昨年度まで3時間授業として実施してきましたが、今年度より4時間授業での実施となります。土曜授業の1時間目の開始は8:25となりますので、いつもより少し早めの登校をお願いいたします。

がんばった運動会！

1年

松永 美知子

運動会当日、練習の成果を存分に発揮し、素晴らしい頑張りとお素敵な笑顔を見せてくれました。

「シャイニー☆スマイル」では、リズムに乗って、躍動感溢れる、力強いキレのある動きを表現しました。84名全員が気持ちを一つに3色のポンポンを持ち、元気いっぱい笑顔いっぱい踊りきることができました。

団体競技の「エビカニ玉入れ」では、リズムカルなテンポにあわせて楽しいダンスを披露しました。「カルメン」の曲に変わった瞬間、籠をめぐらして赤と白の玉を一生懸命投げていた子供たち。本番は引き分けに終わりましたが、皆、笑顔がこぼれていました。

保護者の皆様には、ポンポンの制作にご協力くださり、感謝申し上げます。温かいご声援や励ましのお言葉など、本当にありがとうございました。



2年

大前 敬子

毎日暑い中、真剣にそして楽しく練習しながら、2年生の遊園地を作り上げてきました。はじめは、かさを回すことも、音楽に合わせてスキップすることも、ぎこちなかった子供たち。練習を重ねて、上手になりました。「へびの皮むき」は、どのグループも成功したときに、自然と拍手がわき起こりました。

運動会当日は、練習の成果を存分に発揮して、最高の笑顔で演技してくれました。自分でデコレーションした色とりどりのかさを持って、とてもきれいで、とても嬉しそうでした。楽しいディズニーの曲に合わせて、2年生がお花畑や、ジェットコースター、メリーゴーランドに見事に変身してくれました。

意欲的で吸収力のある子供たち。行事で成長していく姿を見ることができて嬉しいです、次への期待感も大きくなっています。

温かいご声援ありがとうございました。



3年

西野 千絵

練習を始めたばかりの時は、気持ちも太鼓の音も揃わなかった3年生。エイサーならではのダイナミックな動きや、太鼓を叩きながらのステップなど、創作ダンスとは違った難しさがありました。それでも、みんなエイサーが大好きで、毎日暑さと戦いながら練習を積み重ねてきました。

当日は、104名の心が本当に一つになったように太鼓の音がピッタリと重なり、「イーヤーサッサ」のかけ声も大きな声で元気に言うことができました。「島人ぬ宝」の歌にのせて、一人一人が笑顔でイキイキと踊る姿に胸が熱くなりました。踊り終わった子どもたちの表情には達成感と嬉しさが溢れており、本当によく頑張ったと思います。

運動会で一段とパワーアップした3年生。今後とも、よろしくお願いたします。



4年

星野 勝

4年生は、「集団行動～きもちを一つに」を演じました。練習の初めに大学生の見本をみんなで視聴しました。ただ行進しているだけなのに、縦横をそろえて行進すると素晴らしく見えるのです。「ワー」と歓声があがるほどでした。ただ、集団行動を見たことも演じたこともない4年生にはなかなか練習が進んでいきませんでした。演じている児童はイメージが付きにくいのです。上から撮った映像を確認しながら動きを修正していきました。

天候にも恵まれず校庭で通し練習ができたのは運動会の前日リハーサルの日が初めてでした。リハーサルでの最後の通し練習では「きもちを一つに」を意識してみんながひとつにまとまってきました。

本番でも、4年生なりに全力を尽くして演じることができました。ご声援ありがとうございました。



5年

高橋 諒

今年の5年生のテーマは「挑戦」でした。子供たちはソーランリーダーを中心に、それぞれが目標に向けて挑戦することができました。運動会練習の中では、気持ちが抜けて喝を入れられることもありましたが、高学年としてどんな姿を見せられるか、これから5年生としてどんな姿になりたいかということを考え、それぞれが思いをもって練習に取り組むことができました。特に運動会本番の週の練習では、顔つきや動き、練習に対する姿勢、どれも練習が始まった頃に比べて大きく成長しました。今回、それぞれが挑んだ「挑戦」。そして、それを通して培った「団結力」を胸に、更なる成長を遂げていきます。日に日に頼もしくなっていく5年生を、これからも温かく見守ってください。



6年

山川 美帆

「6年生のみんなが組体操する時は、ゆずの曲が似合う!」と思ったのは、4年前でした。明るく、アップテンポなゆずの曲と前向きな歌詞は、ぴったりだなと感じたからです。オープニングに、ダンスやボール、縄跳びを使い、6年生の個性とそれぞれのよさを表現しました。一人技、二人技と人数が増えていくことで、子供たちの団結力と成長を表現しました。

3週間という短い期間でしたが、どの子も本当によく頑張りました。最初はできない技があった子も、練習を重ねていくうちにできるようになりました。仲間と心をつにし、できる喜びを味わえた経験は、何十年経っても忘れないものです。

ゆずの歌詞にもあったように、6年生なりのやり方で、大北小に新しい色を咲かせていきたいと思えます。今後とも、よろしく願いいたします。



「安全で楽しい時間に」

体育的行事委員会 飯塚 啓
 例年より梅雨入りが早いというニュースが届いています。気温も高い日が続き、今すぐにでもプールに入りたいと思っている子も多いのではないのでしょうか。今年度の水泳指導は、6月18日（月）からスタートします。

水泳の学習で大切なのは、事故が起きないように安全に行うことです。学校では、楽しみながら学習する中で水に対する恐怖心を取り除き、低学年は水遊びを、中学年は浮く・泳ぐ運動を、高学年は水泳を行います。今年度も学年に応じた技能を身に付け、続けて長く泳げるような体力をつけられるよう指導していきます。

自分のめあてに向けて水と親しみ、子供たちが達成感を味わえるようにしていきます。しかし、授業では各学年10時間程度の実施となります。体調を崩さずに毎回参加することももちろんですが、夏季休業中の水泳指導にもできるだけ多く参加し、浮いたり泳いだりする感覚を身に付けてほしいと思っています。

そのため、ご家庭での持ち物への記名・水泳カードへの記入や押印などの確認、健康管理等、安全に水泳指導を行えるようご協力をお願いいたします。

◇今年度の学校評議員の紹介◇

柏崎 強 様 大泉町4丁目町会長
 伊藤ちほ子 様 学校応援団団長
 木寅 典恵 様 主任児童委員
 山岸 美和 様 本校PTA会長
 丸谷 泰 様 元大泉西小学校長

学校が、家庭・地域・関係諸機関と連携・協力して、地域や社会に開かれた学校づくりを推進していくために学校評議員の制度があります。教育問題・社会問題に優れた見識を持つ方々に、学校長のアドバイザーとして知恵をお貸しいただきます。練馬区教育委員会から委嘱状をいただきますが、無償のボランティアです。年3回程度の学校評議員会で、本校の教育について、ご意見をいただきます。



行事予定

《生活目標》

ろうかを静かに歩こう

1	金	交通安全教室 4年
2	土	
3	日	
4	月	全校朝会 避難訓練 委員会
5	火	
6	水	委員会紹介集会 PTA総会 交通安全教室 1 2 3年
7	木	教育実習始
8	金	安全指導
9	土	土曜授業公開 水道キャラバン 4年
10	日	
11	月	全校朝会 クラブ 5年橋戸田んぼ田植え 下水道出前授業 4年
12	火	新体力テスト 下水道出前授業 4年
13	水	C時程（4時間授業） 下水道出前授業 4年
14	木	プール清掃・準備 5年 新体力テスト（予備日）
15	金	こころの劇場 6年 ゴミ収集車見学 4年
16	土	
17	日	
18	月	全校朝会 クラブ 水泳指導始 読書旬間始
19	火	4時間授業 3の3は5時間授業 （校内研究のため）
20	水	開校記念日
21	木	歯垢染色指導 4年
22	金	4時間授業 練馬清掃工場見学 4年
23	土	
24	日	
25	月	全校朝会 練馬清掃工場見学 4年 B時程 グループ・個人面談（2～6年）①
26	火	B時程 グループ・個人面談②
27	水	けやき班遊び
28	木	B時程 グループ・個人面談③
29	金	B時程 グループ・個人面談④ 読書旬間終 定期健康診断終
30	土	